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不 是 熟 悉 的
“武巴”连线，做客
武汉“导演”两粒进
球的，是“保磊”组
合。下半场替补出
场后的保利尼奥，
用两脚触球完成了
两粒进球，而为其
送上助攻的都是武
磊。赛后，保利尼
奥顺理成章地被评
为全场最佳球员，
而打满了全场的武
磊让人看到其不可
或缺的原因。

拿下胜利后，
武 磊 与 哈 维 尔 一
样，坦言一切才只
是刚刚开始：“赢下
比赛对信心肯定是
好事，但一场比赛
决定不了什么，还
是要到11月份再看
成绩。”

本版撰稿 首席记者
刘闻超 发自武汉

无论阵型打法如何变化，武磊依
旧是最具威胁的点。此役面对三镇，
海港7号虽然没有得分，但却制造了
两粒进球，堪称球队幕后功臣。

“其实球队整体上还没有达到最
好状态，新教练和新中锋来了之后，我
们还需要磨合。这场比赛有一段时间
打得比较乱，虽然结果是赢了，但还有
提高空间。”武磊说。赛前谈及首轮面
对上届冠军这样的比赛时，武磊显得
比较淡定，在经历过三年的留洋时间
后，面对任何对手他都能够从容看待，
何况去年归队后，他其实还没有同三
镇交手过，这在无形中也增加了三镇
对其防守的难度。

此役，武磊首发出现在右边锋的位
置上，左边是自己的好友巴尔加斯。大

约30分钟后，两人开始互换位置，而到
了下半场之后，武磊两度为保利尼奥送
出助攻时又都是在右路。如此频繁地
换位不仅没有打乱球队的进攻节奏，反
而令对手有些顾此失彼，对此武磊表
示：“我们前场每个球员在每个位置都
能踢，包括中场也会出现一些换位，这
都很正常，因为大家都有这个能力。”

不仅现在经常会换位，留洋之前
效力海港时，武磊就经常会与胡尔克、
奥斯卡等人联动，加盟西班牙人后，他
也曾出现在前锋、边锋、边前卫等多个
位置，助其视野和阅历都有提升。而
且别忘了，早年随东亚征战中甲时，武
磊还曾以前场核心踢法示人……

值得一提的是，海港的两粒进球
中，都有外援中锋平科的参与，其中第

二球在接到吕文君后场的挑传后，正
是平科第一点将球摆渡给边路插上的
武磊，为后者之后的突破制造机会。
对于这名新队友，武磊说：“他的到来
给了我们打法上有不同的选择，去年
没有这样的支点中锋，现在他有这个
特点，可以给我们创造很多机会，球队
有了更丰富的打法是好事。”

拿下胜利后，武磊与哈维尔一样，
坦言一切才只是刚刚开始。“赢下比赛
对信心肯定是好事，毕竟对手是去年
的联赛冠军，今年还刚刚拿下了超级
杯，第一场比赛很困难，客场还有这么
多球迷，我们也很长时间没有在这么
多球迷面前拿下比赛了。但联赛刚
开始，一场比赛决定不了什么，还是要
到11月份再看成绩。”

两度触球即打入两粒进球，这个
夜晚的保利尼奥无愧于“替补奇兵”的
称号。但其实，究竟是首发还是替补，
全看哈维尔对比赛的设计和当时的情
况。对保利尼奥来说，自己要做的就
是时刻做好准备。

东方体育：对自己的表现感到满
意吗，出场前主教练对你有何布置？

保利尼奥：要说满意的话，不光是
我，对球队整体的表现都很满意。我
今天进了两球，还帮助球队赢下了比
赛。上场之前，主教练也没有什么特
别的要求，他只是希望我拿住球，控制
住球然后去帮助球队。

东方体育：你目前的身体状况如
何，在经历了这样一个相对完整的冬
训后？对于新帅的理念是否已经熟
悉？

保利尼奥：说实话，我的状态还没
有到最好，仍然需要不断地训练去慢
慢提高。主教练的理念还是十分不错
的，整个冬训期到现在，他不光是在训

练场上很认真，而且不断在给我们传
递信心，同时非常注重意志品质。其
实这场比赛我们能够赢下来，很大程
度上是靠着意志品质拼了下来。

东方体育：赛前想到过本场比赛
独中两元吗？

保利尼奥：比赛是十分困难的，比
赛中出现了这两个机会，幸运的是我
都把握住了，而且这是来自于全队的
努力。感谢队友为我送出的助攻，我
一直在为此努力着，也在时刻准备着
为球队做出贡献。

东方体育：有个现实问题在于，球
队出场的外援名额有限，你是如何看
待这样的竞争？

保利尼奥：就是时刻准备好，不管
是首发还是替补，都要做好准备，多多
认真训练，场上多多专注于比赛，不管
是否首发都一样去要求自己。我们球
队中有许多高水平的球员，大家都可
以去帮助到球队。

东方体育：球队磨合情况如何，特
别是在引进了新外援平科之后？

保利尼奥：我认为目前我们球队
的锋线磨合还是比较不错的，比赛中
不管是首发还是替补球员，主教练都
有一个权衡，会根据战术安排选择球
员上场比赛。我们整个锋线不管是新
球员加入还是以前的球员，整体上磨
合是不错的。

东方体育：奥斯卡刚才问你，是如
何做到两次触球打入两球的？

保利尼奥：哈哈，其实就是我刚刚
说的，时刻准备着，无论你出场5分
钟、10分钟还是半场，你都要展现出你
最好的一面。足球就是这样，只要你
准备好，机会总会来的。

东方体育：上赛季被武汉三镇双
杀，这赛季取得开门红，这场比赛是否
为球队增添了更多信心？

保利尼奥：我认为这是一定的，
而且不光是赛季开始的胜利，每场比
赛都是对球队信心的积攒。去年因
为很多客观因素我们没有达到最好
的状态，这场能够赢下三镇还是非常
高兴。

“保磊”二人转导演胜利

保利：只要准备好，机会总会来的
赛后接受采访时，路过的奥斯卡开起了小老弟玩笑：“你是如何做到这一切的？”问题

的答案并不难猜：因为认真对待了训练。

“我们前场球员每个位置都能踢”
武磊揭秘如何频繁换位让对手顾此失彼——

与三镇一役，海港的首发阵容中
还有一处调整比较令人意外，那就是
老将吕文君的位置。与以往不同，当
晚他出现在左后卫位置，随着比赛深
入，下半场当王燊超因伤下场后，吕文
君又打起了右后卫。是临时起意还是
有一定战术设想？其实哈维尔接手球
队后就做起了尝试。

赛季前的几场热身赛，哈维尔就
尝试起用吕文君打起左后卫，当时不
少人以为那是由于国脚大面积被抽掉
后的不得已而为之。不过，当国脚回
归后，吕文君仍然出现在这个位置上
就证明，这根本就不是临时调整了。

在哈维尔的四后卫战术体系中，
对于两名边后卫组织进攻有一定要
求，相对来说，两名中后卫的任务更偏
向于防守，这和莱科时期的三后卫体
系对中卫的要求有所不同。如今两名
边后卫在插上的时机选择、另一侧边
后卫的站位和处理球方面都有不同以
往的要求，有时候会需要站至后腰位
置帮助参与后场组织，这一点其实在
一些欧洲球队身上经常能看到。当
然，这样的一些想法对哈维尔或对海
港来说仍处于尝试阶段，并且吕文君
也并非科班边后卫出身，但是他的脚
下能力以及多功能属性，是令其被主
教练选择的主要原因。

面对三镇，对手的右路进攻一度
制造过不少威胁。敢于在面对这样的
对手时做出这样的调试，需要一定勇
气。当然，吕文君是否会整个赛季被
固定在边后卫位置上其实还有待观
察。对吕文君这样的老将而言，无论
出现在什么位置上，但凡主教练选择
了自己，肯定会尽心尽责去执行要
求。除吕文君外，哈维尔也在不断观
察每个球员的可塑性，比如上周六一
战后半段，魏震出场后就直接站到了
后腰位置上。

上周日上午，全队从武汉回来后
直接前往世纪公园训练基地进行恢复
训练，这也是和以往客场之行后的安
排有所不同。教练组希望通过此举帮
助全队恢复体能，而一些并未出场的
球员则完成了一堂正常的训练课，根
据安排，今天全队会放假一天，然后投
入到第二轮对阵深圳的备战中。

边后卫吕文君
哈维尔新尝试


